

¿Qué hemos aprendido?

La mejor manera de conservar un territorio es haciendo un buen uso de sus recursos

- ◆ Las reservas de la biosfera han demostrado cómo la revitalización y modernización de unas formas de vida arraigadas en el territorio fundamentan el camino de su población hacia la sostenibilidad.
- ◆ En estos lugares son especialmente visibles los abundantes y variados servicios que los ecosistemas ofrecen para el bienestar humano (abastecimiento de materias primas, regulación ambiental, cultura y esparcimiento).
- ◆ Desde las reservas de la biosfera se ha comprobado muy especialmente cuán importante es que su población se implique para avanzar hacia la gobernanza y el desarrollo socioeconómico sostenible.
- ◆ En esa búsqueda de entendimiento positivo entre la naturaleza y la sociedad, se ha comprobado la eficacia del trabajo en red para el intercambio de conocimientos y experiencias, de forma que se asegure a la humanidad un futuro más digno, sano y colaborativo.
- ◆ En Andalucía, sus 9 reservas mantienen un activo proceso de trabajo, de ahí que tengan un alto grado de cumplimiento de sus objetivos, y que estén preparadas para abordar el reto primordial: convertirse en sitios que funcionen efectivamente como regiones modelo para el desarrollo sostenible.
- ◆ Las reservas de la biosfera andaluzas aportan a la Red Mundial una muestra muy representativa y valiosa de la diversidad natural, cultural, ambiental y social de esta región y, junto a todas las demás, caminan hoy hacia un mundo “donde las personas sean conscientes de su futuro común y de su interacción con nuestro planeta y actúen de forma colectiva y responsable para construir sociedades prósperas en armonía con la biosfera” (Programa MaB).

